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政府就單仲偕議員和李華明議員 

的提問的回應 

 

 

就問題 1 的回應 

 

兩家電力公司每月計算全年發電機組的使用率百分比屬它們日常運

作的數據。我們已向兩電轉達議員要求獲得這方面的資料。 

 

 

就問題 2 的回應 

 

電力市場的監管架構，需要配合將來的市場情況及規管機制而定。政

府會在未來十年，因應市場可能出現的轉變，釐訂適合的規管機制，

包括為成立新監管機構的具體細節及落實有關安排，做好一切準備工

作。 

 

根據外國電力市場如英國、澳洲等地的經驗，監管機構的工作目標，

主要是貫徹能源政策的執行，以保障市民的利益，而實際的職能則視

乎市場情況而定，範圍可能包括：規管缺乏競爭的市場環節（如電網）

的收費及表現、審批電網的發展計劃、監管市場運作、制訂有關標準

及守則並監管其執行情況、簽發市場參與者牌照、監管牌照條款的執

行情況，以及監察有關公司的運作效率及能源效益等。 
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就問題 3 的回應 

 

現時，兩家電力公司有推行用電需求管理，鼓勵市民節約能源，其中

的措施包括為客戶進行能源審計，以及推出宣傳活動，提高市民對能

源效益及節能的意識。另外，中華電力有限公司現時已有為高使用量

用戶於非高峰用電時間提供較低的收費，以減低於高峰用電時間的用

電量。在第二階段的諮詢文件中，我們建議給予兩電經濟誘因，改善

它們在能源效益及節約方面的表現。衡量的指標包括用電需求管理工

作，如能源審計、能源節約的推廣和所節省的能源等。 

 

 

就問題 4 的回應 

 

在審批供電計劃時，政府會從多方面作出考慮，其中包括供電可靠

性、安全及環保等。我們需要考慮規劃準則、設計及運作等各種因素，

以確定有關計劃是否可提供與現有供電系統相約的供電可靠性，亦要

確保供電系統符合有關電力安全的規定，與及任何適用的環保和其他

相關條例。關於中港電力的申請，政府各有關部門正詳細研究該公司

提交的計劃內容及資料，並就不同事項向該公司要求提供進一步資料

及解釋。 

 

 

就問題 5 的回應 

 

香港的電力市場是歡迎有興趣的投資者加入的，只要他們所提供的供

電安排符合有關可靠性、安全和環保方面的要求，都可加入電力市
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場。就開放兩電的電網，因電網是兩家電力公司的私人產業，而電網

之規劃、發展和運作，是為配合電力公司的電力供應源、運作模式、

以及其用戶的需求而設定的，未必能夠隨時容納第三者的供電運作，

故我們在第二階段的諮詢文件中，建議徵求電力公司的同意，開放電

網給使用可再生能源的用戶及發電設施。政府會聯同電力公司、有關

的專家及相關人士制訂相關的技術指引，以確保供電的安全及可靠

性，以及就電力交易的會計結算、責任的界定及承擔等範疇，制訂一

套公平和具透明度的指引。另外，在可再生能源用戶及發電設施擁有

者與兩電就接駁和使用電網事宜進行商討時，政府會因應需要及當任

何一方提出要求時提供協助。政府亦會就開放電網予其他新供電源，

參考外國的經驗，制訂有關方式及規管大綱。 
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